



26

GOBERNADORES



REGIÓN:
VALPARAISO
GOBERNADOR ACTUAL:
RODRIGO MUNDACA CABRERA

SUPERFICIE	16.396,1 km ²
POBLACIÓN	1.815.901*
ELECTORES INSCRITOS A DICIEMBRE 2023	1.680.258

(*) CENSO 2017



POBLACIÓN POR SEXO*	
HOMBRES	990.348
MUJER	935.687

(*) CENSO 2017
FUENTE: CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA 2017, PROYECCIÓN DE POBLACIÓN 2024, INE

POR PAMELA FIERRO



RODRIGO MUNDACA,
CANDIDATO OFICIALISTA.

“Quiero una región que crezca para que sus habitantes accedan a mejores condiciones de vida”

- Seguridad pública: “Se contempla mantener el financiamiento para el equipamiento e infraestructura policial”.
- “El desarrollo inmobiliario es central, con la prevención de que este se haga en terrenos aptos”.

“El llamado es a cuidar lo avanzado para proteger de esta manera la construcción de nuestro futuro”, afirma Rodrigo Mundaca, el candidato a gobernador del oficialismo por Valparaíso.

El ingeniero agrónomo, activista y actual Gobernador, asegura que nunca da lo mismo quien gobierna. “Aquí están en juego visiones distintas de sociedad y, con ello, la principal preocupación son las personas que las habitan. Y esto es

lo que está en juego: El futuro de las comunidades y su desarrollo y cómo imaginamos nuestra región”, dice.

Mundaca sostiene que con su contendor representando formas muy distintas de ver y construir la sociedad. “En mi caso, el desarrollo que se requiere como región y país debe alcanzar para todos y las oportunidades que se generen sean accesibles para todos y todas. Creo, además, que las personas valen por lo que son, por sí mismas, por lo cual

el tema de inclusión y diversidades está presente en mi forma de pensar y en mi programa de gobierno. Así también, creo que el crecimiento económico debe ser responsable y con ello, además de económicamente rentable, socialmente justo y ambientalmente sustentable”.

Mundaca agrega: “Quiero una región que crezca para que sus habitantes accedan a mejores condiciones de vida y sientan en sus corazones que la esperanza para sus hijos e

hijas está viva”.

Sus tres ejes

Valparaíso es una región que posee una ubicación estratégica, lo que hace que esté expuesta a problemáticas y oportunidades diversas en su crecimiento, expresa. Así, sus principales ejes de trabajo se asocian a seguridad pública, donde contempla mantener el financiamiento para el equipamiento e infraestructura policial, seguridad ciudadana, y prevención y atención a emergencias. También prevé seguir con la recuperación de espacios públicos y luminarias.

Segundo, menciona, el apoyo a la salud pública, vinculado con la infraestructura hospitalaria, equipamiento de alta tecnología en las comunas y reducción de listas de espera, tal como se realizó en su periodo de gobierno.

Finalmente, señala, el desarrollo económico y la generación de

del promedio y realidad nacional, señala el candidato a reelegirse. “Es relevante trabajar y apoyar financiera y técnicamente a emprendimientos y a la Mipymes de la región para que puedan aumentar sus ventas y hacerse viables en el tiempo. También la atracción de inversiones para grandes empresas en la región y con ello desarrollar programas de internacionalización de empresas, tal como se realizó en este periodo de gobierno, donde empresas de la región relacionadas a las industrias creativas y agroalimentarias, lograron realizar negocios e insertarse de buena manera en los mercados internacionales”, comenta.

Más inversión

“La inversión para la región es muy relevante y, por tanto, el aumentarla es uno de los objetivos de este periodo”, plantea Mundaca.

De ahí que su idea es potenciar la internacionalización de las empresas de la región y atraer inversiones a través de las agencias del Gobierno Central y cuyas operaciones puedan convivir con las comunidades y con las vocaciones productivas de la región de Valparaíso.

Desarrollo inmobiliario

Mundaca dice que todas las regiones del país poseen déficit de viviendas, “por lo cual el desarrollo inmobiliario es central, con la prevención de que este se haga en terrenos aptos y no repetir lo sucedido con la construcción en las dunas o humedales, de tal manera que estas viviendas también configuren barrios seguros, comunicados y que entreguen un buen vivir”.

A su juicio, “las atribuciones que poseen los gobiernos regionales en este ámbito tienen que ver con la realización de gestiones y coordinaciones con los organismos del gobierno central y también la compra de terrenos de acuerdo a lo indicado en la Ley de Presupuesto 2024”.

Gestión de recursos

“La probidad y transparencia es uno de los ejes de trabajo en este nuevo periodo de gobierno, por lo cual las finanzas públicas y su control estarán presentes en el desempeño regional, en cuanto a su correcto uso y a la ejecución presupuestaria”, sostiene Mundaca.

Seguridad y narcotráfico

Además de lo ya planteado, expresa que la seguridad debe implicar que los habitantes de la región se sientan tranquilos de que sus hijos se desplacen o usen espacios públicos. “Hay que seguir financiando a las policías, pero también habilitar espacios verdes e infraestructura de deportes que permita un desarrollo integral en los barrios”, afirma.



empleo, lo que se verá reflejado en el financiamiento a programas de desarrollo empresarial para micro, pequeña y mediana empresa y, además, a la implementación de un programa de atracción de inversiones para grandes empresas en los sectores económicos principales de la región, de tal manera de generar empleo de calidad para los habitantes de la región.

Mundaca quiere avanzar en profundizar los procesos de descentralización, ya que ésta ha demostrado que le cambia la vida a las personas, dado que cambia el eje de la toma de decisiones, siendo los territorios los que eligen como priorizar sus urgencias y necesidades.

Diagnóstico y soluciones

A partir de la pandemia, la situación económica del país se ha visto en un proceso de ajuste, y en ello la región de Valparaíso no está ajena, por lo cual sus indicadores de crecimiento y empleo están dentro